

# La loi québécoise sur les soins de fin de vie

Conférence-midi donnée le 21 février 2017

par Jocelyne St-Arnaud, professeure retraitée de la Faculté des sciences infirmières.



L'APRUM est fière d'annoncer que la personne invitée pour sa troisième midi-conférence sera la professeure Jocelyne Saint-Arnaud. Madame St-Arnaud détient un Ph.D. en philosophie de l'Université de Montréal. Elle a effectué un postdoctorat en bioéthique sous la direction de Guy Durand et un stage auprès d'Albert Jonsen à l'Université de Washington.

Durant sa carrière, elle a mené plusieurs études subventionnées, notamment sur les enjeux éthiques liés à la limite des ressources en transplantation d'organes, en dialyse, et avec R. Massé sur les enjeux éthiques en santé publique. Elle a publié de nombreux articles et plusieurs ouvrages, dont *Enjeux éthiques et technologies biomédicales* (PUM, 1999), *L'éthique de la santé, Un guide pour l'intégration de l'éthique dans les pratiques infirmières* (Gaëtan Morin/Chenelière Éducation, 2009) et *Les enjeux éthiques de la limite des ressources en santé* (PUM, 2016).

Retraitée en tant que professeure titulaire à la Faculté des sciences infirmières de l'Université de Montréal, elle est actuellement chercheure associée au Centre de recherche en éthique (CRÉ) et professeure associée au Département de médecine sociale et préventive de l'École de santé publique où elle enseigne l'éthique de la santé. Ses recherches portent sur les enjeux éthiques liés à la fin de vie et sur l'équité dans l'attribution des services en santé.

Son entretien se déroulera comme suit. D'abord sera défini le contexte de l'adoption et de l'application de la Loi québécoise sur les soins de fin de vie. Puis les éléments constitutifs de la Loi seront définis : soins palliatifs, directives médicales anticipées et aide médicale à mourir. Enfin, pour chacune de ces sections, seront présentés des enjeux cliniques, juridiques et éthiques, en insistant sur les options qui s'offrent au bénéficiaire de soins et son rôle dans les processus décisionnels touchant les traitements et les soins de fin de vie.

*Hugues Beauregard,  
responsable des conférences*